

# Rathaus- Korrespondenz

gegründet 1861



Mittwoch, 18. Juli 1973

Blatt 1415

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

- Kommunal: Wiener Kindergarten in Düsseldorf  
Ab Freitag: Schafbergbad nimmt Teilbetrieb auf
- Lokal: Yoichi Robert Okamoto fotografiert Wiener Fuß-  
gängerzone  
Prof. Friedrich Euler - 75. Geburtstag
- Kulturdienst: Bezirksmuseum Neubau: Volkskunde-Ausstellung  
verlängert

Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl)

k o m m u n a l :

=====

wiener kindergarten in duesseldorf

1 wien, 18.7. (rk) in der zeit vom 14. bis 23. september wird in duesseldorf eine 'oesterreich-woche' durchgefuehrt werden. im rahmen dieser veranstaltung wird unter dem motto 'wien - eine stadt stellt sich vor' unter anderem auch ein wiener kindergarten errichtet werden. er wird sowohl als demonstrationsobjekt und modelleinrichtung dienen, als auch die moeglichkeit bieten, kinder von besuchern der ausstellung waehrend eines teiles des tages zu betreuen. so ist etwa daran gedacht, einen gruppenraum fuer etwa 25 kinder mit der erforderlichen einrichtung und den notwendigen spiel- und beschaeftigungsmaterial auszustatten und darueber hinaus einen nebenraum als bewegungsraum zu adaptieren. die gestaltung dieses wiener modellkindergartens wird in den haenden von architekt franz r e q u a t liegen.

1029

l o k a l :

=====

yoichi robert okamoto fotografiert wiener fussgaengerzone

2 wien, 18.7. (rk) im auftrag der umweltschutzbehoerde der amerikanischen regierung (environment protection agency) ist der weltberuehmte amerikanische fotograf yoichi robert o k a m o t o nach wien gekommen. zweck seiner reise ist eine fotodokumentation ueber umweltschutzmassnahmen. okamoto interessierte sich besonders fuer die wiener fussgaengerzone, ueber die er in einer washingtoner zeitung gelesen hatte. er meint, dass die einrichtung von fussgaengerzonen eine der wichtigsten beitraege fuer die umweltfreundliche gestaltung einer grossstadt darstellt.

1030

k o m m u n a l :

=====

ab freitag:

schafbergbad nimmt teilbetrieb auf  
wien hat ein neues, attraktives hoehenbad

5 wien, 18.7. (rk) gute nachricht fuer wiens wasserratten:  
buengermeister leopold g r a t z hat zugestimmt, dass ab  
freitag 9 uhr das neue schafbergbad seine pforten oeffnet. das  
attraktive hoehenbad am hang des schafberges nimmt damit einen  
teilbetrieb auf.

wie stadtrat hubert p f o c h mitteilte, konnte das ziel,  
das der baederverwaltung und dem stadtbauamt gesetzt wurde -  
naemlich noch zur sommersaison das schafbergbad in betrieb zu  
nehmen - erreicht werden.

alles, was fuer das badevergnuegen wichtig ist, wird dem  
besucher bereits geboten: das grosse 50 meter lange erholungs-  
becken und das kinderbecken, ferner 1.100 kaestchen und 200 kabinen,  
liegewiesen, selbstverstaendlich auch duschen, sanitaere ein-  
richtungen und ein buffet-provisorium. ein parkplatz fuer 140 pkw  
steht ebenfalls zur verfuegung.

das schafbergbad ist von der endstation der linie 43 mit  
einer staedtischen autobuslinie ueber die czartoryskigasse  
erreichbar. fuer spaziergaenger gibt es schoene fusswege durch  
den schonburnner graben und ueber den himmelmutterweg.

wenn im zuge der durchfuehrung des baederkonzeptes der stadt  
wien das schafbergbad im kommenden jahr vollendet sein wird,  
erwartet die badegaeste ein ideales erholungsgebiet mit ca.  
2.500 quadratmeter beckenflaeche (insgesamt 4 becken), 2.840  
umkleidemoeglichkeiten, einem sonnenbad, mehreren spielplaetzen,  
geschaeften und mit einem ganzjahresrestaurant. das gesamt-  
areal des neuen schafbergbades umfasst 45.000 quadratmeter.

1145

L o k a l :

=====

prof. friedrich euler - 75. geburtstag

6 wien, 18.7. (rk) am 22. juli vollendet der architekt professor friedrich euler das 75. lebensjahr.

prof. friedrich euler, geboren 1898 in wien, nahm als reserveoffizier am ersten weltkrieg teil und trat nach seiner abruestung in die fachklasse von prof. josef hoffmann an der wiener kunstgewerbeschule ein. mitentscheidend fuer seinen werdegang als architekt waren die persoenlichkeiten von dr. josef frank und oskar strnad. seit 1922 ist friedrich euler selbstaendiger architekt. in den zwanzigerjahren baute er mehrere einfamilien- und sommerhaeuser in wien und niederoesterreich. von seiner beschaeftigung mit der planung solcher kleinheime gab damals sein buch 'planen und bauen fuers wochenende' zeugnis. durch jahre war er mitarbeiter der kunstgewerblichen beratungsstelle der handelskammer. 1939 neuerlich als reserveoffizier eingezogen, kehrte er erst wieder 1946 aus der gefangenschaft zurueck. eines seiner ersten nach dem kriege durchgefuehrten werke war die arbeitersiedlung in bruck an der mur. in der gestaltung aller seiner im auftrage der stadt wien geschaffenen wohnhausanlagen ist es dem architekten euler stets gelungen, mit gegebenen normen mustergueltige bauoesungen zu erreichen. im jahre 1959 wurde ihm der titel professor verliehen. als einer seiner wesentlichsten bauten gilt die auf grund des 1. preises nach einem wettbewerb ausgefuehrte hauptschule von maria enzersdorf. prof. euler hat sich auch als innen- und ausstellungsarchitekt einen wohlgeachteten namen gemacht, sowohl durch seine einrichtung des amerika-hauses als auch durch zahlreiche ausstellungen zusammen mit prof. herbert thurner entwarf er die bauliche sanierung des blutgassenviertels in der altstadt von wien. 1964 wurde ihm der preis der stadt wien fuer architektur verliehen.